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НИНО

Два дня. 10 и 11 декабря, в Тюменском гчу- 
дарственном университете прошхи под знаком Бла- 
готворшг.уьного фонда В.Потанина. В первый день 
потанинские стипендиаты этого года из вузов 5 раль- 
ского Федера.\ьного округа приняли участие в от
крытой деловой игре "Повышение инвестиционной 
привлекательности Тюмени и Тюменской облас
ти . В качестве экспертов и арбитров выступили 
представите.\и ведущих компании региона, нспал- 
ните.\ьной и законодательной власти, экспертных и 
аналитических институтов, СМИ. В ходе игры об
суждались актуа.\ьные д\я развития экономики Тю
менской области вопросы инвестиционной привле
кательности. взаимодействия бизнеса, общества и 
власти, кадровый потенциал региона. Особенность 
открытой деловой игры состоит в том. что она по
зволяет студентам, выбравшим не только экономи
ческие. но и самые далекие от экономики специ
альности. попробовать свои си.\ы в анализе реаль
ных проблем региона и поиске перспектив эконо
мического и социального роста.

Вс е \ •частники игры были поделены на семь групп: 
Крупный бизнес . "Средний и малый бизнес", "За- 

конодате.\ьная власть". "Исполнительная власть". 
Финансовые организации". "СМИ". "Наука, об

разование. некоммерческие организации". Каждой 
группе предстояло в заданной им сфере экономики 
1 юменской области рассмотреть проблемы, разра
ботать конкретные решения и предуожить проект по 
привлечению инвестиций. Результаты обсуждения в 
группах быки представлены на общем обсуждении.

Надо сказать, что потанинцы со всей серьезнос
тью подошли к игровым заданиям. Работа в группах 
кипе.ха, (гебята обсуждаш проекты, не стесняясь за
давать вопросы экспертам. А на общем обсуждении 
впо.\не понятные и объяснимые недостатки своих ре- 
шений и П(хх'ктов умею компенсирова.\и артистизмом 
и юмором. Каждый проект принимался на ура. а эк

сперты задава.уи конкретные и ггрофесагонахьные воп
росы. на которые получали компетентные ответы.

А И декабря в Тюменском государственном 

театре кукол и масок прошло торжественное награж
дение победителей стипендиахьной программы Бла- 
готворите.хьного фонда В.Потанина. В конкурсных 
отборах участвовало 1665 студентов-от.уичциков из 
семи вузов У рФО: Тюменского государственного 
университета, Тюменской государственной медицин
ской академии, У ральского государственного уни- 
верситета им. М.Горького, Уральского государствен
ного технического университета, Уральской государ
ственной юридической академии, Южно-Уральско
го госуда|>ственного университета. Челябинского го
сударственного педагогического университета. Но по
везло лишь 130 студентам, и они будут получать в 
течение года стипендию в размере 1500 рублей. 
Помимо стипендий студентам. Фонд выплатит при
зовые гранты в размере 1200 долларов тринадцати 
наиболее перспективным молодым преподавателям 
вузов-участников стипендиальной программы. В 
Тюменском государственном университете такие гран
ты получат Оксана Жигилева. доцент кафедры эко
логии и генетики, и Ирина Чикирева, заведующая 
кафедрой трудового и предпринимательского права.

И. Филатов, фото автора
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТРВЬЮА

Марианна Чуйкова понимает министра
Конец года в Тюмени проходит чрезвычайно насыщенно для тех, кто работает в системе образования. Недавно закончился необычайно интересный и содержательный Первый Образовательный форум. На него, как мы сообщали, съехалось большое количество гостей со всей страны, в том числе и именитых. Более 30 тысяч человек посетили тогда мероприятия Форума. Такого размаха не знала еще Россия. Да, кстати, в октябре тюменская педагогическая общественность получила еще одно признание на общенациональном уровне: Марианна Чуйкова, учитель словесности обычной средней школы, что находится на окраине областного центра, на Войновке, вошла в пятнашку лучших учителей России на ежегодном конкурсе "Учитель года". А в середине декабря Тюмень ждет в гости министра образования и науки Российской Федерации В.Филиппова. Вместе с высоким гостем в наш город приедут гости из всех республик, краев и областей России.Сегодня учителя продолжают обсуждать итоги Форума. В пожеланиях, что были адресованы Департаменту образования, звучали в основном слова благодарности и надежды, что такие форумы будут проводиться в дальнейшем. О своих впечатлениях от Форума и надеждах по поводу приезда министра мы попросили рассказать Марианну Чуйкову:- Марианна, давай начнем наш разговор с впечатлении от прошедшего Образовательного форума. Каким он был для тебя?- Мне понравился этот Форум. И прежде всего потому, что я пообщалась с теми людьми, с которыми не успела наговориться осенью в Москве. Мы поговорили буквально обо всем. И не только о проблемах, но о наших профессиональных интересах.Мне было интересно еще и потому, что разрушились сомнения, которые все же возникли после конкурса "Учитель года". Мне так же, как и приглашенным из других городов России коллегам, был предоставлен мастер-класс. Я благодарна за данную возможность Ольге Владимировне Ройтблат, которая сделала все, чтобы его посмотрело как можно большее количество моих коллег, тюменских учителей. Для меня важно было, чтобы эти уроки посетили учителя тюменских школ.И вообще, в этой связи мне хочется сказать, что Ольга Владимировна сделала максимум возможного, чтобы это поистине историческое событие имело успех и прошло с пользой для наших учителей. Я слышала много отзывов о нашем Форуме, и они были исключительно положительными. Образование Тюменской области нисколько не отличается от столичного - такой важный вывод сделали и гости, и наши учителя. У нас есть огромное количество хороших учителей, и они способны вполне успешно представлять нашу область на многих конкурсах и подобных образовательных форумах.Мне жаль, что я не успела побывать на выставках, но слышала о них положительные отзывы. Хотя, должна заметить, наши учителя имеют огромный педагогический опьгг и высокий интеллектуальный уровень. Они критически, точнее взыскательно относятся ко всем новинкам методической литературы и все подряд с книжных полок сметать не будут.И еще одна деталь, я неоднократно слышала мнение наших учителей по поводу мастер-классов, что были показаны на сцене филармонии, "мы ведь тоже так работаем, ничуть не хуже". Эти уроки дали возможность многим моим коллегам как бы со стороны посмотреть на себя и... расправить плечи.Так что я лично оцениваю этот Форум как очень полезный. И не надо было делать ничего тихонько, мелконько. Именно такой маепггаб, именно такую аудиторию стоило собрать, чтобы внести свежую ст рую в тюменское образование. Мы достойны только таких мероприятий, и стоит бороться со своей заниженной самооценкой.

- Если я правильно тебя поняла, Форум принес нашей общественности высокие моральные дивиденды?- Да, однозначно, да!- Марианна, скажи, пожалуйста, твоя жизнь после победного октября как-то изменилась?- Конечно, и очень. Могу сказать, что времени у меня стало заметно меньше, 

практически каждый день расписан до вечера и порой на своих родных учеников не хватает даже минутки. Многое делается за счет сокращения моего общения с ними. Хотя уроков в школе не стало меньше, а внимания со стороны людей стало больше. Я редко теперь бываю дома. И очень мало успеваю.- Но эта суета тебе ведь нравится?- С одной стороны, конечно, не может не нравиться. Потому что живо, интересно, хорошо. Хотя я жалуюсь вот тебе на отсутствие свободного времени. Но издержки есть. И от них страдают дети, с которыми я работаю здесь, в школе. А они тоже нуждаются в каждодневном моем внимании. И дело не в том, что уроки пропадают. Они как раз теперь уже не пропадают, мы вошли в русло. Но моя голова больше занята другим. Хотя мне кажется, что все суетное должно улечься.- Марианна, скажи честно, а на сцене в филармонии во время показательного урока были ваши дети?- Нет, они из разных школ. Ольга Владимировна сказала, что не надо брать своих детей. Будет виден отпечаток чего- то искусственного.- Но хоть с текстами Ломоносова они были знакомы?- Тексты им дали в день урока, не перед самым началом, а утром. Я знаю, что их всего один раз собирали накануне, чтобы дети могли перезнакомиться друг с другом. Они неплохо познакомились, раз создалось впечатление, что это один класс. Но раз у нас честный разговор, то могу признаться: на сцене был один мой ребенок, которому пришлось читать больший отрывок из Ломоносова. Но я его попросила, чтобы он ничего накануне не учил, не готовился специально, чтобы не было заранее заготовленного штампа. Для меня важен момент неожиданности. А с другой стороны, мне очень хотелось, чтобы хотя бы один мой ребенок вышел на сцену перед большой аудиторией и почувствовал, что это такое. Они тоже ведь хотят видеть других учителей, другую аудиторию. И на сцене я показала фрагмент урока, который давался мною в Москве.- Ты чувствовала себя в эти минуты на сцене филармонии

актрисой или учителем?- Учителем.- Но ведь перед тобой был полный зал.- А я предложила залу быть классом. И такой урок в обычном классе раскладывается именно так. Одна половина убеждает другую половину.- Тебе было боязно выходить на тюменскую сцену?

- Да, был страх, что я не смогу ничего сказать, начну запинаться, говорить междометиями. У меня было ощущение, что мне не хватит слов.- И не было ощущения, что зал отнесся весьма настороженно к коллеге, которая покорила Москву? А ну попробуй понравиться нам!- Знаешь, было внутреннее ощущение, что они меня поймут, когда я начну говорить. Здесь немного другое состояние, нежели в Москве. Здесь я была своя. И это много значит, что люди смотрят на свою. Для меня важно было найти верный тон, чтобы не возникло отторжения. Когда я вышла на сцену, в зале было темно. Но вот стали подавать свет, и я увидела, какая симпатичная аудитория сидит в зале. Могу сказать, что я видела немало знакомых лиц. Поэтому мне не тяжело было воспринять этих людей в роли своего класса. Я вам больше скажу, все мои коллеги из других городов говорили, что такой доброты зала они не видели нигде. Это было всеобщее мнение. Хотя были среди них люди, которые на зал до этого вообще уроков не давали. Я говорю об учителях, победителях конкурса прежних лет, которые давали уроки только в классе.- Марианна, твоя жизнь изменилась, и это естественно. А нет ли в планах как-то круто изменить жизнь, оставить школу вообще и заняться чем-то другим?- Я хочу работать в этой школе, никуда не собираюсь уходить. Более того, я даже школу не поменяю. Мне нравятся здесь отношения между учителями. Здесь работают добрые и понимающие меня люди. И я скажу вам точно: ни одна школа в Тюмени не лучше той, в которой я сейчас работаю. Ну, может, стены не очень шикарны, но мы надеемся, что со временем их сумеем поменять. Часто бываю в других школах, и многое в них нравится. В той же семидесятой. Я туда захожу - и мне уже нравится, так все здорово. Замечательные отношения между учителями и детьми. Это школа свободных детей. Но при этом я все равно не хочу свою школу поменять на какую-то другую. Наша такая же добрая.

- Через несколько дней в Тюмень приедет министр образования. О чем бы вы с ним поговорили?- Вообще, Филиппов мне нравится. Я видела его на конкурсе в Москве, смотрю телепередачи с его участием. И знаете, он у меня вызывает ощущение какой-то жалости, мне кажется, что он одинок. Может, это совсем не так. Но 

инои раз кажется, что он на грани того, чтобы отменить все и всяческие реформы, чтобы отказаться от начатого, от сделанного. Хотя, я считаю, надо все доводить до конца, нельзя шарахаться. Так что если бы и состоялся наш разговор. то он был бы только об этом. Мне кажется, ему многие мешают, оппоненты не понимают. И мне хотелось бы понять, насколько он прислушивается к этим разговорам и что для него важно. Я говорила уже об этом в Москве, я призывала коллег пожалеть министра, понять его. Есть немало позитивных вещей в этой реформе.- Но оппоненты сильно раздражены?- А я вижу в этом огромный позитив, у нас появляется хоть какая-то система. Учитель, школа должны иметь четкое представление, какой заказ они выполняют, что должны делать, а чего не следует касаться. Чему мы должны научить детей. Сейчас такой разброс мнений и требований.Я вижу позитивное и в том, что сокращается количество экзаменов. Приветствую ЕГЭ. Я думаю, это путь к честности и объективности. У нас так долго все покупалось и продавалось, что выросло целое поколение, считающее все это нормой, основой жизни. И эта реформа дает возможность человеку понять, что кроме материальных ценностей есть нечто другое, возможно, более важное. Например, за свои знания ты должен отвечать сам. Мне нравится, что реформа ставит учителя, ученика и родителя в равные условия, показывает, что образование в равной степени зависит от всех трех этих лиц.- Как ты считаешь, образование в средней школе может быть платным?- Мне кажется, что должно. Я за разумные цены. У нас жизнь так сложилась, что то, за что мы вроде бы не платим, обходится нам дорого. Естественно, это не касается нашего золотого (|юнда, интеллектуальной элиты. То есть талантливые дети должны обучаться бесплатно. И для них надо создавать все возможности для развития. Я больше чем уверена, мы придем к пониманию того, что за все надо платить.

- О, у тебя здесь будет столько оппонентов!- Я знаю. Более того, я сама еще недавно не принимала эту идею. В Москве меня в этом убеждала подруга, которая работает в университете. Она. кстати, одна воспитывает двоих детей. Убеждала меня долго, но я уезжала в Тюмень при своем мнении. Но прошло время, и я стала сторонницей платного образования. Мы должны вкладывать в своих детей, и немалые средства, если мы их любим. Почему сих пор мы все на них экономим? наше общество, наши родители к этому не готовы.- А тебя не возмещает, что любая школьная реформа всегда начинается у нас с сокращения уроков русского языка и литературы?- Министр заявил, что больше литературу сокращать не будут. Я вам скажу другую мысль: буквально вчера я разговаривала с девочками, которые задали мне один простой вопрос о том, для поступления в какие вузы нужна литература. Получив отрицательный ответ, одна из них спросила, так зачем мы ее учим в школе. Резонный вопрос. Но с другой стороны, у нас сегодня в обществе огромный духовный провал. И литература не просто нужна, она необходима, если мы не хотим потерять молодое поколение.Хотя я опять тебя удивлю, но мне кажется, что все. что должны сдавать дети в качестве экзаменов, выбираться ими должно добровольно. Им, возможно, понадобятся жуткие математические ф1^Р кции, но экзамен держать вроде как надо. Не надо доводить ребенка до стресса. Пусть ребенок сам для себя решит, чего он хочет.- Стало быть, ты за ЕГЭ?- Безусловно. Он дает больше шансов ребенку. От него и только от него зависит, какие будут оценки в аттестате, и в какой вуз он способен поступить. И теперь нас перестали обвинять в том, что мы занижаем оценки детям. Этот год был первым, когда учите. \я вздохнули свободно. Сколько было споров, слез, звонков родителей с требованиями повысить опенки за год. В обществе жило ощущение субъективности оценок, которые ставят учителя своим детям. И ЕГЭ каким-то образом стал той вершиной, с которой уже не поспоришь. Теперь дети потихоньку' начинают понимать, что только от них все и зависит.- Но у учителей отобрали серьезный рычаг давления на ученика.- И замечательно. Мне это нравится.- А как вы скажете свое решающее слово по поводу качества знаний ученика?- Мое решающее слово звучит на уроке. Слава богу, исчезло ощущение купли- продажи. И теперь этому ребенку не надо делать передо мной вад. что он меня уважает только лишь потому, что я ему должна ставить оценки.- Мы дрейфуем к западной модели образования. Но оно. как известно, не рождает Ломоносовых. И то, что нами было нажито за весь советский период, чем мы безмерно и не напрасно гордились, уходит в никуда. Наши дети постепенно станут середнячками.- А мне кажется, модернизация образования - это как раз попытка спасти нас от той пропасти, у которой оказалось все российское образование. И еще надо много приложить сил к тому, чтобы результаты были для всех. И мы потому потеряли элементы того классического образования советской поры, что нас слишком редко в девяностые годы толкнули в рынок. Мы не были готовы. Нас губит отсутствие реформы, и я уверена, что сегодня, начав модернизацию, мы должны довести ее до конца.
И.Гецевнч. 

Фото Э.Пстрова
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ЭКОНОМИКА

О новых экономических прогнозах и их
В начале 2002 г. Центральный банк Швеции попытался определить, насколько соответствуют действительности прогнозы экономистов. В ходе исследования эксперты банка рассмотрели 52 тысячи прогнозов экономического роста и уровня инфляции в США, Японии, Великобритании, Франции, Италии и Швеции, подготовленные 250 научно- исследовательскими центрами за период с 1991 по 2000 гг.Согласно данным шведского исследо- Цшия, ведущие мировые аналитические центры "прозевали" не только глобальный экономический спад 2001 г., они также пропустили и период беспрецедентного роста экономики, который предшествовал этой рецессии.Так, наибольшие ошибки в определении величины экономического роста в США в сторон}’ его занижения были допущены в 1997 - 1999 гг. - в первые три года расцвета "новой экономики". Кроме того, в 1997 - 1998 гг. аналитики допустили и самые крупные ошибки при расчете уровня будущей инфляции. Многие из них в тот период вообще ожидали скорого наступления в США экономического спада и роста инфляции. Аналитики испытывали трудности в определении существенных структурных изменений в экономике, характеризовавшихся резким ростом производительности, связанным с распространением продуктов новых информационных и коммуникаци- ■Ьгых технологий.Кроме того, наиболее точными оказались прогнозы малоизвестных аналитиков. Так, прогнозы таких организаций, как Wachovia/First Union Bank, оказались куда более точными, чем у более авторитетного Совещательного Совета (Conference Board). Существование подобного феномена отмечено не только в США, но и в других странах, причем одним из худших аналитиков в мире оказался Международный валютный фонд.Например, находящийся среди наиболее жестких критиков Фонда лауреат Нобелевской премии экономист Дж. Штиглиц обвиняет МВФ в том, что эта организация является верной марионеткой Уолл-стрит, а предписываемая ею политика полностью не соответствует потребностям экономик развивающихся стран, оказавшихся в кризисной ситуации.О низкой точности прогнозов МВФ, и. в частности, наиболее важного прогноза "World Economic Outlook", говорится в очередном отчете Генерального аудиторского бюро (General Accounting Office). Так, в отчете говорится о том, что из 134 рецессий, произошедших в 87 развивающихся странах в период 1999 - 2001 гг., в МВФ

у---------------------------------------

Первый юбилей Конституции
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Председатель Тюменской областной думы Сергей Корепанов провел пресс-конференцию, посвященную 10-й годовщине Конституции России. Он говорил о той роли, которую сыграл Основной закон страны в нашей жизни, отметил те значительные положения, что были внесены в Конституцию десять лет назад. Это и равноправие субъектов Федерации, и курс на развитие рыночной экономики, и равные права всех видов собственности. При этом, он отметил, что Конституция не является идеальной, потому что идеальных законов вообще не бывает. Но именно эта Конституция с помощью конституционных законов позволяет ее совершенствовать. За исключением первой статьи, которая определяет основу конституционного строя.За эти годы при помощи принятия конституционных законов совершенствовалось законодательство во многих сферах жизни. Например, в области избирательного права, партийного строительства...Говоря о том, требует ли Конституция изменения, Корепанов подчеркнул, что 

смогли предсказать лишь пятнадцать. Кроме того, прогнозы МВФ о состоянии текущего платежного баланса иссчедуемых стран ".. .в бо.чьшинстве счучаев были неверными".В прошлом МВФ уже неоднократно подвергался критике за свою неспособность предсказывать крупные экономические кризисы, такие, как азиатский финансовый кризис 1997 - 1998 гг. или девальвация мексиканского песо в 1995 г. И хотя в самом МВФ неоднократно пытались повысить точность своих прогнозов, критики заявляют о том, что эти намерения Фонда так и не увенчались успехом.Первый помощник директора МВФА. Крюгер в целом согласна с выводами General Accounting Office. Вместе с тем. по ее мнению, авторы отчета не в полной мере представляют методы работы аналитиков МВФ. "Одна из причин того, что отчет World Economic Outlook не содержит прогнозов экономических кризисов, заключается в том, что, в противном случае эти прогнозы сами могли бы провоцировать наступление таких кризисов", - заявила А. Крюгер, добавив, что прогнозирование кризисов является "безответственным" .В этих условиях тщательного анализа самих экономических анализов и отчетов, Международный валютный фонд и ряд других авторитетных экономических организаций выпустили ряд новых прогнозов экономического развития как России, ведущих постиндустриальных стран, так и всего мира в целом.Так, эксперты МВФ прогнозируют высокий рост в России и считают, что макроэкономическая ситуация в России продолжит улучшаться: их выводы очень оптимистичны - рост валового продукта в 2003 г. составит 6,3%.Столь явный оптимизм миссии фонда примечателен: как правило, прогнозы МВФ в отношении экономического роста в России отстают от внутренних оценок на 1 - 1,5%. А по мнению премьера М.Касьянова, российский валовый продукт в 2003 г. прирастет не более чем на 6%. Хотя разница в оценках не так уж велика (для сравнения. в первом полугодии рост превысил 7%), тем не менее впервые аналитики из МВФ опередили своих коллег из российского правительства. Довольны в МВФ и платежным балансом России, его профицит за девять месяцев 2003 г. превысил 37 млрд, долларов, что стало возможным за счет роста экспорта более чем на 24%.Поддерживают в МВФ и намечен

"есть позиция Президента, который сказал, пора прекратить разговоры о внесении изменений в Основной закон. Точка зрения других политиков заключается в том, что было бы неплохо расписать в Конституции более подробно полномочия Федерации и субъектов Федерации."Более того, мне кажется, - сказал Корепанов, - что после избрания президента найдутся политики, которые предложат пересмотреть сроки пребывания у власти президента страны. Пробный шар уже сделал'председатель Совета Федерации. высказав такую точку зрения. И речь может пойти не только о сроках, но и количестве раз, сколько может один человек избираться на высший государственный пост в стране. Я не исключаю, что такие попытки будут делаться. Хотя с другой стороны могут появиться поправки, связанные с ограничением президентских полномочий. Все-таки все единодушно, и в России, и за рубежом, говорят, что наша Конституция дает очень большие полномочия главе государства.

реалистичности
ные на 2004 г. темпы инфляции - 8 - 10%. и решение российского правительства создать стабилизационный фонд (в МВФ давно говорили о его необходимости), где будут накапчиваться госдоходы от экспорта нефти при цене выше 20 долчаров за барре.чь.Наконец, особое удоачетворение миссия фонда выразила по поводу присвоения России инвестиционного рейтинга. В связи с чем в фонде полагают, что испугавший портфельных инвесторов неожиданно высокий в третьем кв. 2003 г. чистый отток капитала (7.7 млрд, долчаров) сойдет на нет в ближайшее время.Кроме того, по заявлению руководства МВФ начиная с 2007 г. фонд официально начнет проведение процесса собственной реструктуризации. и России в новом МВФ должна быть уготована уже роль полноправного соучредителя, а не развивающейся страны-реципиента.В это время Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) прогнозирует ежегодный рост экономики России на 5% в 2004 и 2005 гг., что выше, чем в Бразилии, но ниже, чем в Китае. При этом эксперты организации предупреждают, что недавний арест бывшего главы ЮКОСа М. Ходорковского может замедлить приток иностранной) капитала. "Уже есть признаки того, что атака на ЮКОС производит негативный эффект на инвестиции в основной капитал, особенно в нефтяном секторе", - говорится в обзоре ОЭСР. Она предупреждает о сохраняющихся в России инфляционных рисках: на этот год рост потребительских цен прогнозируется ОЭСР на уровне 13%, то есть на один процентный пункт выше, чем планировало российское правительство.Расходятся результаты экономического анализа и прогнозы не только у МВФ и ОЭСР, у рейтинговых агентств Standart&Poors и Moodys, но даже у российского Центрального банка и его лондонской дочки Московского народного банка.Так. если Центробанк в "Анализе изменения экономической конъюнктуры" констатирует, что рост спроса на продукцию российских предприятий замедлился, а их экономическое положение несколько ухудшилось, то в Моснарбанке сделали прямо противоположный вывод - российский промышленный сектор продолжает триумфальный рост.Моснарбанк написал про ускорение темпов роста - как новых заказов, так и

Но я считаю, что такие поправки не пройдут через парламент. Но полемика на эту тему будет.И все же Конституция еще многие годы не будет меняться, тем более потенциал ее еще не конца использован".Сергею Корепанову задавалось много вопросов, например о том, как он оценивает работу областной думы в этом году. На что председатель сказал, что положительно.Что касается последних событий вокруг референдума о присоединении Коми-Пермяцкого автономного округа к Пермской области и образования нового субъекта Федерации Корепанов сказал, что этот процесс шел семь лет. И получилось логическое его завершение, тем более что автономия сама хоте ла этого присоединения. Хотя с другой стороны результаты референдума потребуют еще немало работы над тем, как на деле осуществить волю народа и в Конституции записать новую строку. В нашей области такой референдум возможен, 

объемов производства в ноябре 2003 г. "Последние данные указа.чн на то, что объемы заказов, размещенные у российских производственных компаний, возросш наивысшими за последние 4 месяца темпами. - написали ана.мггики лондонского банка. - Вслед за ростом объемов заказов фирмы увеличили выпуск прод}-кцин в ноябре - шестой месяц подряд".У Центробанка совсем другие оценки. Его данные говорят, что экономическая конъюнктура по сравнению с предыдущим месяцем ухудшилась, особенно в сельском хозяйстве, на транспорте, в стро- ите.чьстве и промышленности стройматериалов. Доля предприятий, сообщивших о снижении объемов производства, возросла до 30% (особенно снизилось производство в том же се.чьском хозяйстве, а также стекольной и фарфорофаянсовой промышленности). 17,3% респондентов отметили снижение спроса на свою продукцию, интересно, что среди них строительство и стройматериалы.Правда, данные Центробанка основаны на итогах девяти, а не десяти месяцев текущего года, как у Моснарбанка. Однако методологии очень похожи - эксперты опрашивают предприятия, затем на основании их ответов констатируют изменения в экономике. Широта охвата действите_чь- ности тоже различна - Моснарбанк выводит свой индекс по результатам опроса 300 предприятий, а Центробанк опрашивает порядка 13 тысяч компаний.Резюмировать различия в мнениях экспертов Центрального банка и Московского народного банка о состоянии российских компаний можно, как с одной стороны, "стакан наполовину полон", а с другой - "наполовину пуст”.В заключение хотелось бы сказать несколько слов о самом экзотичном экономическом прогнозе последнего времени, сделанном крупнейшей американской финансовой компанией Goldman Sachs.К 2050 г. Россия может обогнать по уровню жизни Италию и Германию, а по размеру экономики - еще и Францию с Великобританией, считают аналитики Goldman Sachs. По совокупному ВВП в долчаровом выражении Китай. Бразилия, Россия и Индия к середине столетия опередят шестерку крупнейших индустриальных государств."Если все пойдет гладко, - говорится в докладе Goldman Sachs "Бразилия. Россия, Индия, Китай - дорога в 2050", - то в ближайшие годы эти четыре страны станут самым привлекательным в мире мес

но это дело далекого будущего. Есть закон о разделе предметов ведения между субъектами Федерации в сложнопостроен- ных территориях, и он наделил дополнительными полномочиями области и края. Теперь идет переговорный процесс и сближение позиций. Законодатели Тюменс

том лчя инвестиций - как прямых, так и портфельных. Нынешние лидеры мировой экономики - так называемая "большая шестерка" (США. Япония. Ве.чи- кобргггаиия. Германия. Франция. Италия) - на протяжении полувека будут расти в среднем на 2% в год". По мнению Goldman Sachs, это позволит Индии к 2032 г. опередить по объему ВВП Японию, а Китаю - к 2041 г. обогнать по этом}’ показате.чю США.По словам представителей Goldman Sachs. ана.мггики исходили из того, что нынешние тенденции в экономике четырех развивающихся стран сохранятся и в будущем с поправкой на демографические факторы. Например, расчеты лчя России основыва.мкь на данных, предполагающих снижение численности россиян со 144 млн. в 2003 г. до 118 млн. в 2050 г.В прогнозе также учтено замелчение роста по мере взросления четырех экономик. Прирост долларового ВВП будет обусловлен на треть укреплением нацно- нальных валют четырех стран, а на две трети - увеличением производства товаров и услуг. Чтобы достичь таких результатов. этим странам не надо проводить какую-то спецна.чьную экономическою политику с целью повторить "чудо азиатских тигров". Достаточно обеспечить макроэкономическую стабильность. открытость экономики, работать над улучшением государственных и рыночных институтов, инфраструктуры и образования.Г.лавиый вывод доклада лчя России состоит в том. что в отличие от Брази- лии. Индии и Китая она имеет все шансы в обозримом будущем догнать развитые страны не только по размеру экономики, но и по уровню жизни.Не исключено также, что этот экзотичный прогноз может оказаться даже осторожным - экономический скачок может оказаться даже более впечатляющим благодаря выходу из тени серого сектора российской экономики. Кроме того, могут не оправдаться подготовленные американским Бюро переписи населения мрачные прогнозы развития демографической ситуации в России, на которых основаны расчеты Goldman Sachs.Во всех четырех странах свои проблемы. которые необходимо преодолеть: если экономика России зависит от цен на энергоносители, то в Бразилии огромный внешний и внутренний долг, а Китаю предстоит переход к демократии. Но, в принципе, расчеты Goldman Sachs не вызывают отторжения, и экономисты считают прогноз Goldman Sachs вполне реалистичным.
П. Преденн

кой области понимают друг друга и стараются все вопросы решать через достижение консенсуса.
И.Янова. 

Фото Э.Петрова.
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PERSONA GRATA

В Тюмени не так много дипломатических миссий, а вернее, всего две. Одна 
из них - Генеральное консульство Украины. Знакомьтесь, наш собеседник - 
Генеральный консул Украины в Тюмени Павел Алексеевич Мысник.

Павел Мысник: "я -
- Павел Алексеевич, с чего началась ваша карьера дипломата?- Я, в общем-то, не карьерный дипломат. Карьерный дипломат тот, кто начинает готовить себя к дипломатической работе еще в начале жизни, постепенно поднимаясь по ступенькам дипломатической службы к определенным вершинам. У меня все складывалось несколько иначе. Начинал свой жизненный путь с того, что много работал с людьми. Так складывалась моя судьба, что после окончания вуза некоторое время работал в комсомоле. А первое мое профессиональное образование - учитель. Окончил известнейший, тогда еще в Союзе, педагогический институт, сейчас это университет, в котором учился еще Николай Васильевич Гоголь. Он был создан в 1820 году и среди первых студентов были Гоголь и другие известные люди.- А стол, за которым сидел Гоголь, сохранился?- Да, конечно, все сохранилось для потомков: и стол, и аудитория, где занимался Гоголь. Сам корпус вуза - красивейшее здание в стиле украинского барокко. Князь Безбородько создал это учебное заведение. С 1820 года - представляете, сколько вузу лет. Там очень сильные традиции, сплоченный преподавательский коллектив. Богатые студенческие традиции. Учиться было интересно, учился хорошо. Оставалось время и на общественную деятельность - студенческие строительные отряды, комсомол. Был лидером студенческого комсомольского движения. Тем более пришел в вуз после армии. А в те годы, в начале 1960-х, особенно после Карибского кризиса, вышло соответствующее постановление правительства о том. чтобы всех призывать на военную службу. Это касалось и студентов, никакие отсрочки не действовали. Поэтому вузам невыгодно было брать ребят со школьной скамьи. К тому же служили тогда три года. Решил сразу же после школы отслужить. А в педагогический институт поступал, потому что отец у меня учитель, работал директором школы. Сказались, наверно, гены. Но студенческие годы дали многое. В студенческих строительных отрядах получали закалку, чувствовали, что такое труд, рабочая копейка. После стройотрядов можно было позволить себе приодеться, купить приличный костюм.- Трудно было поступить?- Нет. Сложности были с сочинением. Это ведь не как сейчас: купил сборник сочинений или залез в Интернет - и списал.- По творчеству Гоголя писали сочинение?- Нет, по творчеству известного на Украине писателя Панаса Мирного.- С успехом окончили вуз?- С красным дипломом по специальности "пре

подаватель химии". Окончив вуз, работал в комсомоле, заведовал отделом студенческой и школьной молодежи Черниговского областного комитета комсомола. А потом ушел в школу.- Не миновала вас чаша сия.- Я считал, что надо все же на практике почувствовать и приобрести опыт в выбранной профессии. Но вместе с тем всегда любил землю, потом)’ чти родился в селе. Мама всю жизнь работала в колхозе, очень была трудолюбивая, мы содержали большое хозяйство. Нас в семье было двое детей, и мы всегда старались помочь родителям. На самом деле это было здорово. Только по прошествии лет начинаешь ценить прожитое. Мы понимали, что надо трудитЛ^ А в те годы, в послевоенное время, вообще был стоящий апофеоз труда.- Вас отец учил в школе?-Да-- Каково это, когда отец еще и твой школьный учитель?- Хочу вам сказать, это не всегда приятно. Потому что. как и всем детям, хотелось пошалить, иногда даже и не думаешь об этом, а оно само получается. Некоторые разборки были, причем в присутствии учителей и не всегда приятные. Но это случалось нечасто. Семья была дружная, и мы с пониманием относились к родителям, а родители понимали нас. В принципе, больших хлопот мы не вызывали, но всегда в школе приходилось чувствовать, что рядом отец. Иногда удавалось осуществить задуманные школьные шалости. Кстати, потом я сам стал директоромшколы.Одновременно с директорской работой окончил еще один вуз - сельскохозяйственную академию. Мне всегда нравилось, как я уже говорил, когда земля ухожена, дает хороший урожай, когда крестьяне видят результат своего труда. И меня избрали пре делателем колхоза. Хозяйство было крепкое, Ко.'^В считался миллионером, то есть чистая прибыль за год состав.кяла милхион рублей. Когда говорят сегодня. что раньше у колхозов отбирали прибыль, - это чушь и выдумки тех людей, которые никогда не занимались практическими делами ни на производстве, ни в сельском хозяйстве. Что тогда был миллион рублей, представляете? Больше миллиона долларов. Естественно, было чем платить заработную плату. Причем у рядовых колхозников зарплата в 2-3 раза была больше, чем у председателя. Но я этому' не завидовал и считал, что так и должно быть. Мы занимались строительством, построили современную школу, Дом культуры. Вокруг меня были прекрасные специалисты. Я лично подбирал в команду людей, способных решать конкретные вопросы. И до сих пор вспоминаю эти годы как лучшие в моей профес-

Лл/с/сай t/ж лучше Обезша iu/iae/н в футй&м,
Наступает Новый год. и всех 

нас волнует, каким он будет, 
чего нам ждать и чего опасать
ся. Ведь согласитесь, что для 
каждого из нас Новый год - это 
не просто очередная календарная 
дата, а ожидание перемен. А по
скольку перемен мы ждем только 
хороших, важно правильно 
встретить наступающий празд
ник. Именно об этом мы и рас
скажем.

По астрологическому кален
дарю 2004 год - год синей дере
вянной Обезьяны, так как на 
Востоке года соответствуют 
положению Юпитера в опреде
ленном созвездии. Начало года 
Обезьяны означает, что Юпи
тер перешел в Деву, где он бу
дет находиться до 26 сентября
2004 года. Обезьяна вступит в 
свои права 22 января 2004 и бу
дет властвовать до 8 февраля
2005 года. Последними годами 
Обезьяны были: 1956, 1968, 
1980 и 1992.

Девиз года - целомудрие, ос
торожность, педантичность. 
По мнению астрологов, нам не 
грозят кардинальные социальные 
перемены, ну и слава богу. Быть 
может, нам за предстоящий год 
хоть как-то удастся отдохнуть 
и разложить по полочкам все 
пережитое и наработанное.

Кто такаясиняя Обезьяна?
Обезьяна, девятый знак китайского зодиака - янь. Этот Знак ассоциируется с Элементом металла. Обезьяна на Востоке выступает символом неукротимого любопытства и созидательной энергии, не случайно ее называют настоящим двигателем прогресса. Трудно сказать, какие области человеческой деятельности остаются вне ее внимания. Обезьяна интересуется практически всем, но более всего - политикой и экономикой. А если учесть, что Обезьяна не сможет обойтись без того, чтобы каким-либо образом не шокировать мир, то именно в этих областях и можно ожидать максимальных изменений (в лучшем случае) либо максимальных проблем (в худшем). Ведь, с одной стороны, Обезьяна, особенно синяя, всегда действует с размахом, а с другой, будучи непревзойденным мастером импровизаций, она не выносит, когда все идет гладко и по заранее составленному плану. Эта проказница обязательно что-нибудь учудит и придумает какую-нибудь головную боль себе и окружающим.Обезьяна не выносит запретов и ограничений и обожает совать свой нос туда, куда ее не просят. Особенно ярко это проявляется в политике и эконо

мике. Именно здесь в полной мере могут проявиться амбициозность и разбросанность, свойственные Обезьянам. Начать реформы "всего и вся" и ничего не довести до конца - к сожалению, возможно и такое. Но будем надеяться на лучшее.На Востоке говорят, что окружающий мир Обезьяна рассматривает в качестве спортивной площадки. Видимо, не случайно Олимпийские игры проходят в год Обезьяны: пускай уж лучше она играет в футбол, чем нашими судьбами.Итак, Обезьяны наделены духом соперничества и невероятным любопытством, обладают умом и живым воображением, которые помогут им с честью выйти из любой ситуации.Они шустрые и обладают острым язычком, никогда не лезут в карман за словом, но иногда используют эту способность для достижения сомнительных целей. Хотя Обезьяны прирожденные интриганы и любят манипулировать людьми, они не совсем лишены чувства ответственности и рассудительно используют свои таланты.Элемент дерева оказывает стабилизирующее влияние на представителей знака Обезьяны. Деревянная Обезьяна очень надежна в бьггу, все свои начинания она доводит до конца. Это разносторонний и преданный делу работник, отличающийся своим трудолюбием и усердием, а его незаурядная память вызывает изумление окружающих.

Кроме того, у таких людей хороший вкус и развито стремление принарядиться. Дерево + Обезьяна обладает отменным здоровьем до самого преклонного возраста. Среди недостатков числятся вспыльчивость и неприятие критики, а такие качества могут помешать при продвижении по службе.Мужчина Обезьяна - вечный бунтовщик и нарушитель правил, к сожалению, недостаточно дисциплинированный, так что любая попытка бунта будет скорее похожа на пародию. У него тысячи едва знакомых друзей, которые считают Обезьяну поверхностным человеком из-за его одинаково безразличного ко всем отношения.Но, несмотря на все недостатки, это очень великодушная, щедрая натура, обладающая жалящим чувством юмора, которое иногда граничит с оскорблением. Такой мужчина готов бесконечно лгать, если это нужно для достижения его цели, но в то же время может составить хорошую компанию женщинам и детям.Женщина Обезьяна кокетлива и любит провоцировать ревность. Несмотря на ее потребность в преклонении, ей необходима свобода, личное пространство для отдыха. Женщина Обезьяна питает отвращение к браку, так как считает подобное ограничение своей свободы скучным, а жизнь слишком короткой, чтобы тратить ее на такие неинтересные вещи.Интересно, что она любит общаться с детьми, пока это чужие дети. Обе

зьяна очень практична и успешно справляется с любыми механическими приборами, отказывается безоговорочно следовать общепринятым нормам морали и предпочитает слушаться только себя. Иногда подобное поведение может причинить немалые неприятности.Кто родился в год Обезьяны?Среди рожденных в год обезьяны есть и коронованные особы, и знаменитые полководцы, и чародеи.Итак, наиболее известными Обезьянами среди особ королевской крови значатся Юлий Цезарь, Калигула. Иван III, Петр ill, принцесса Монако Каролина.К известным политикам и военачальникам можно отнести Гарри Трумэна. Эдварда Кеннеди, Жака Ширака, Евгения Примакова. Георгия Жукова и Константина Рокоссовского.Что касается ученых, то в год Обезьяны родились Спиноза. Рене Декарт. Бертран Рассел, Лев Ландау.Благосклонна Обезьяна и к людям искусства. Здесь поэт Джордж Байрон, писатели: А.П. Чехов, Чарльз Диккенс. Ян Флеминг, Эльза Триоле. Симона де Бовуар. Владимир Войнович, писатели- фантасты: Айзек Азимов и Ахександр Беляев; художники: Леонардо да Винчи, Поль Гоген. Виктор Васнецов, Исаак Левитан, Зинаида Серебрякова; кино-
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НЕ КАРЬЕРНЫЙ ДИПЛОМАТ"
сиональной карьере. Это не говорит о том. что все было гладко. Много возникало проблем, но все решалось, пусть не так быстро как хотелось.Тогда кадрами занимались очень серьезно, специально растили, смотрели на них в работе. Меня заметно! и предложили перейти на партийную работу. Сначала работал вторым секретарем райкома партии, потом первым секретарем, затем заведующим организационным отделом областного комитета, непосредственно занимался кадровыми вопросами. Существовав так называемая номенклатура, которая потом была поругана всеми. Сейчас молчат об этом. Но это не самое плохое, что было в советской истории.- Да уже не молчат. Уже раздаются робкие голоса о том, что кадровую политику надо возродить.- Кстати, в Сибири не так уж враждебно относятся к советскому прошлому, как в европейской части. Там к партийным органам сразу возникла неприязнь. А сегодня, конечно, многие возвращаются если не к традициям, то к тем формам работы, которые были тогда, прежде всего в работе с кадрами. После этого стал вторым секретарем обкома. Последовали известные события, распад СССР, запрещение компартии, и я пошел в депутаты Верховного Совета Украины первого созыва 1990 - 1994 годы. Стал заместителем председателя комитета, кстати, по обороне и государственной безопасности. Затем возглавил комитет по делам защиты информации. Тогда шла серьезная борьба в обществе, как у нас, так и здесь, в России, за то, чтобы снять всякие ограничения с информации. Все должно быть открыто, все приезжайте, смотрите, берите. И этим, надо сказать, многие страны воспользовались. Много информации внутренней, для служебного пользования, утекло безвозмездно, даром. За нее можно было деньги полу-

•
ть, а нам этого не надо. Нужно было заниматься ими вопросами на Украине, и вот я непосредственно их решал, создавали нормативную базу, обеспечивающую защиту информационных потоков. После реформирования органов власти я изъявил желание поработать и на дипломатическом поприще. Почему я приехал в Сибирь? Я формировался в то время, когда здесь происходили такие переломные для страны события, как освоение месторождений и создание Западно-Сибирского нефтегазового комплекса. В Сибирь ехали миллионы энтузиастов, в том числе с Украины, жили и работали в очень суровых условиях, испытывали себя, как сейчас говорят, на экстрим. Не случайно, я смотрю, здесь сформировались хорошие кадры, еще в те годы. Они воспитали себе достойных продолжателей, поколение нынешних руководителей. Поэтому в Тюменской области с кадрами не так плохо, как в других регионах.

Для меня всегда был интересен этот край, и я решил - почему бы не поработать. Здесь открыли генеральное консульство. Вопросов и проблем очень много. Они связаны, в первую очередь, с защитой прав и интересов граждан Украины, которые работают на территории Западной Сибири. Встречаешься с руководителями нефтяных компаний, задаешь простой вопрос: сколько украинцев у вас работает? Отвечают: у меня не работают украинцы, все русские. Хотя треть, если не больше, рабочих - выходцы с Украины. Потому что, действите.хьно, компании должны платить налоги за использование иностранной рабочей силы, а им это невыгодно.Вот так я стал дипломатом. Но хочу сказать, что опыт работы с людьми, который приобрел за всю свою жизнь, начиная с работы в школе, а также будучи руководителем хозяйства, помогает сегодня. Потому что я очень легко разбираюсь во многих сферах жизни, легко общаюсь с людьми, нахожу решение проблем.- Вы не воспринимаете это как ссылку?- Нет, я сам выбрал этот регион. Предлагали поехать послом в африканские страны. Отказался из- за климата. И вот уже пятый год в Тюмени. У меня нет дипломатических амбиций, я не ощущаю неудовлетворенности от своей работы. Действительно, с удовольствием работаю над многими вопросами, не то.хько касающимися защиты прав и интересов граждан Украины, которых очень много здесь, больше миллиона. Это отдельная страница истории, как они здесь оказались. Но только в этом году мы приняли больше 10 тысяч человек. Вместе с тем занимаемся вопросами экономических связей Сибири с Украиной. А работаем мы на очень большой территории не только Тюменской области, но и Кемеровской, Новосибирской, Томской, Омской, Курганской, Челябинской, Свердловской, Ахтайского края. Это называется консульским округом.- Можно сказать, что Тюмень - место стратегическое для украинского посольства?- Во всяком случае, размещение генерального консульства здесь не случайно. Потому что в Тюменской области сосредоточен топливно-энергетический комплекс России и довольно много украинских граждан работает в области, выходцев из Украины.- Где вы родились?- В Чернигове, в известном своей историей городе, которому сегодня больше 1300 лет. Черниговское княжество было большим, от Киева тянулось до нынешней Брянской области, захватывая часть ее. Черниговские князья были родовитыми. Многие отпрыски черниговских князей правили на территориях, которые входили в состав Руси. Один из них - всем известный Юрий Долгорукий, основатель Москвы.

- В ваших жилах не течет княжеская кровь?- Я не изучал так глубоко генеалогию своего рода. Но. как и все. горжусь своими предками. Не ищу княжеских корней, зная, что мои предки всегда были тружениками. Мои дед служил когда-то в гвардии царя. Он был рослый, сильный по природе, у него было большое хозяйство. Занимахся пчеловодством. ,\юбовь к этому занятию передаваясь у нас в семье от поколения к поколению. Дед держал пасеку, смотрах за колхозной пасекой. Мама помогала ему. И мы с самого детства, старшая сестра и я. росли. помогая родигехям ухаживать за пчелиными семьями, всегда собирахи пчахиный рой. Знаете, что такое пчелиный рой?- Примерно представляю.- По весне происходит увеличение пчахиной семьи. В улье появляется вторая матка. Естественно, двум маткам в одном у.хье тесно, и молодая матка с частью пчел вылетает из улья. Пче.хы садятся на ветку рядом с пасекой и собираются в роящийся клубок. Ес.хи пче.хиный рой прозевать, то он может улететь за несколько километров в поисках места обитания. Поэтому пчеловоды собирают рой в какую-нибудь посудину и переносят пче.хиную семью в новый улей. В семье на нас с сестрой возлагались обязанности следить за размножением пчелиных семей. Отец с матерью предупреждали нас - не прозевайте.- Ваша семья не пострадала в годы коллективизации?- У деда было ладное хозяйство. Но он поступил мудро. В начахе 1930-х годов при организации колхозов пришел однажды домой, собрал все. что должно было быть отдано в коллективное пользование, схожих на возы и. не обращая внимания на бабушкины слезы, отвез в колхоз. И стал членом колхоза. Но у него еще остались корова и конь. Конфликтовать с новой властью посчитах бессмысленным. Наверно, это действительно было очень мудрым решением.- С будущей женой познакомились, как полагается, в педагогическом вузе?- Мы учились на одном курсе. Сразу ее приметил. Но не торопил события, так сказать, то.хько что влюбился - и хочу уже жениться. Сначала просто дружили.- Помните, как сделали предложение?- Это произошло незадо.хго до окончания института. На четвертом курсе начахи свидания друг другу назначать. А объяснился во время работы студенческого строительного отряда, на освоении целины.- Ваши дети пошли по стопам родителей?- Старший сын по образованию врач. Окончил Киевский медицинский университет. Но сейчас бо.\ьше занимается медицинским страхованием. А дочь учится в лингвистическом университете, изучает иностранные языки.

- Вы здесь, а дети там.- Да. И жена сейчас на Украине. Часто домой наведывается.- Задумывались над тем, что будет делать после завершения дипломатической работы?- Зависит от многих обстоятельств Это тема, над которой я сильно не задумываюсь, потому что достиг пенсионного возраста. Но опыта у меня достаточно, есть знания, силы. Думаю, они где-нибудь еще пригодятся. Если не на дипломатическом поприще, я не кабинетный дипломат, то, возможно, в частных компаниях. Есть разные планы.- Чему отдаетесь в свободное время?- У меня его практически нет. но с удовольствием читаю художественную литературу, хожу в театр. Летом люблю отдыхать на природе, с удочкой в руках. В этом я не отличаюсь от других.- Мужские занятия, например охота, вас не увлекают?- Это мне не чуждо. Но нечасто приходится бывать, к сожалению. Тем более здесь я не имею возможности держать оружие, даже охотничье. Надо просить специальное разрешение МВД Росам, а его оформление - бо.хьшая волокита. Дома у меня вес есть д.хя этого. Поэтому на охоту здесь не езжу, а пользоваться чужим оружием не люблю, принципиально не хочу.- Что читаете сейчас?- В последнее время увлекаюсь историей Киевской Руси. Соответственно и литературу подбираю по этой теме. Недавно с большим удовольствием в очередной раз перечитал книгу "Русь нзначахьная , Льва Гумилева "От Руси к России". Сейчас много споров идет вокруг истории Украины. Мне ближе позиция видного украинского историка Грушевского, который работал в первой половине XX века и написал многотомный труд по истории Украины и Руси. Сейчас читаю его произведения, потому что у него многое перекликается с исследованиями русских историков. А новая поросль историков стремится доказать, что Россия развивалась обособленно от Украины и Киевской Руси. Не хочу ничего никому навязывать, но всегда привожу в пример Ключевского, с мнением которого нехьзя не считаться. Грушевского. Я больше доверяю им, потому что они были более точны в истории. История - конъюнктурная наука и очень часто подстраивается под политику, под современность, и это очень печально. В таком случае мы вносим хаос в общественное мнение, в отношения людей. Тем более нам и делнть-то нечего.- Позвольте каверзный вопрос. А дипломатия - не конъюнктурная сфера деятельности? Разве она не играет на поле политики и не выражает политических интересов конкретного государства?- Дипломатия - государственный институт. Конечно. дипломаты выполняют заказ государства, а не отдельных территорий. Какая политика и государство, такая и диахоматия. Ничего другого не придумаешь.
//. Филатов

режиссеры: Федерико Феллини, Милош Форман, Джорж Лукас, Андрей Тарковский, Сергей Соловьев; балерина Матильда Кшесинская, актеры: Юл Бриннер, Омар Шариф, Питер О'Тул, Энтони Перкинс. Том Хэнкс, Фаина Раневская, Элизабет Тэйлор, Орнелла Мути, Анна Маньяни. Жаклин Биссет; маги и чародеи: Гарри Гудини и Дэвид Копперфилд, певец Сальваторе Адамо и рок-звезда Мик Джаггер.Есть среди Обезьян и несколько одиозных фигур: Григорий Распутин, маркиз де Сад и Леопольд фон Захер-Мазох.Предсказание на предстоящий год по знакам зодиакаОВЕНГод рабочей атмосферы. Приготовьтесь к большим нагрузкам в профессиональной сфере и оказании деловой помощи супругам. Бурной энергии, которую вы потратите в этом году, должно хватить на обогрев небольшого таежного села. Активность вашей деятельности будет поражать воображение самых отъявленных трудоголиков. Однако стоит иметь в виду, что поступки свои все же следует обдумывать, просчитывая последствия на несколько шагов вперед. Первая половина года может быть посвящена налаживанию контактов и подготовке плацдарма для грядущих подви

гов, что не потребует излишнего напряжения и сверхусилий. Этот год будет благоприятен для представителей творческих профессий, да и у всех остальных появится возможность реализовать свой творческий потенциал. В феврале и мае могут возникнуть определенные проблемы с друзьями и покровителями, их непредсказуемость может здорово подвести, что вызовет у вас недоумение. В апреле желательно не рисковать ни в чем, будьте осторожнее, не впутывайтесь в авантюры. Август может принести начало нового этапа в делах и перемены в жизни. Осень - благоприятная пора для повышения профессионального уровня и начала обучения, что, в принципе, совпадает и с правилами, принятыми в министерстве образования.ТЕЛЕЦВсе наладится: и бизнес, и личная жизнь. Начало прибыльного дела, обогащение. Холостяки почувствуют себя в силах оформить брак. Если не поленитесь приложить достаточно много усилий к достижению поставленных целей, в этом году вы добьетесь желаемого с гарантией. Это вообще будет удачный во многих отношениях период. Но шальной удачи не ждите, на халяву везти не будет. Поэтому сторонитесь авантюр, держитесь подальше от людей, делающих заманчивые предложения и обещающих легкую наживу. Такие предприятия - верный путь к падению и краху ваших надежд. Сосредотачивайтесь на самых главных целях и задачах, не 

растрачивайте драгоценные силы по пустякам. Благоприятное время для расширения своего дела, привлечения партнеров и друзей к вашей деятельности. Во второй половине года друзьям может понадобиться ваша помощь для решения сложных проблем. Наиболее благоприятный период для творчества и работы - весна и лето. В июле вероятен карьерный рост, не исключена также и прибавка к зарплате. В конце осени и в начале декабря желательно уменьшить объем работы во избежание перегрузок.

БЛИЗНЕЦЫТам, где тонко, там и рвется. Скоро вы поймете, где и что спасать бесполезно. Пора наводить порядок в мире вещей и чувств. Первая половина года обещает быть весьма плодотворной в деловой сфере, возможны зарубежные поездки, профессиональная переориентация или переход на новую перспективную работу. Контакты и разнообразные встречи принесут много новой и полезной информации, самый проблемный месяц в начале года - это январь, и то - за счет большого количества выходных и всеобщего похмельного состояния. Март и май - благоприятный период для тех, чья работа будет связана с поездками и командировками. Начало второй половины года будет ознаменовано неким рубежом, когда вам придется заняться подведением определенных итогов, возможен пересмотр 
(Окончание на стр. 6-7)
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ПОСЛЕ СОБЫТИЯМ
Продолжается 

работа над IV томом 1 
энциклопедии 

"Югория"В Белом зале Тюменского госуниверситета со- I стоялось заседание редакционной коллегии IV тома . энциклопедии "Югория", который является логи- I ческим продолжением трёхтомника, вышедшего в | 2000 году. Под председательством главного редак- i тора энциклопедий, создаваемых НИИ региональных энциклопедий ТюмГУ, академика Г.Ф.Куцева I члены редколлегии из Тюмени и Ханты-Мансийс- | ка с участием экспертов обсудили имеющийся слов- i ник. Участники охарактеризовали словник как ра- ' бочий документ, способный составить основу набо- I ра лемм будущего тома. В то же время было отме- | чено, что творческий подход предполагает постоян- . ный поиск новых явлений, понятий, а это неизбеж- ■ но поведёт к изменению содержания словника. Пред- | верительный анализ словника руководителями на- I правлений от Ханты-Мансийска подтвердил боль- . шой объём работ, выполненных рабочими группа- I ми. Активное участие в деятельности последних | принимают ветераны округа, представляющие зем- i лячество бывших тружеников Югры в Тюмени. Как и при создании трёхтомника, наибольшее внимание I и эмоции вызвало обсуждение персоналий. Энцик- | лопедия - вечная книга, и включение в неё обозна- i чает для человека память будущих поколений. Од- ' нако критерии отбора личностей в энциклопедию, | как посчитало большинство участников заседания, | требуют ужесточения наряду с чутким индивиду- . альным подходом к каждой кандидатуре. Для по- I вышения объективности суждений и привлечения к | обсуждению словника возможно большего числа I будущих читателей редколлегия решила общий слов- . ник трёхтомника и IV тома разместить в Интернете I на сайте ТюмГУ до 15 января 2004 года: | www.utmri.ru.Именно на этот срок планируется заседание высшего руководящего органа энциклопедии - на- I учно-редакционного Совета под председательством | губернатора округа А. В. Филипенко. Оживлён- ■ ный обмен мнениями отразил и рабочий настрой, ' и чувство ответственности учёных и практиков за | порученное дело в преддверии перехода к этапу | написания статей. В НИИРЭ формируются науч- . но-методические рекомендации для различных ти- I пов статей, а у заинтересованных лиц есть ещё | месяц, чтобы внести личный вклад в создание ин- I теллектуального памятника современности.
В.Соловьев |

Позвони мне, позвони
На тюмеснком рынке мобильной связи появился новый сильный игрок. В минувший четверг состоялось открытие филиала сотовой сети "Би Лайн GSM" в Тюмени. "Мы рады начать предоставление услуг "Би Лайн GSM" в Тюменской области. Этот регион обладает высокоразвитой инфраструктурой и экономикой, и мы видим здесь большие перспективы для своего роста. Мы постараемся завоевать доверие тюменцев и с самого начала нашей работы предлагаем абонентам полный спектр услуг и выгодные тарифы", - сказал Алексей Мищенко, первый президент по региональному развитию и развитию бизнеса ОАО "ВымпелКом", компании, которой и принадлежит торговая марка "Би Лайн".В планах "БиЛайн GSM" стать национальным оператором сотовой связи, для чего компания два года назад начала активную экспансию на региональные рынки сотовой связи. Сегодня "ВымпелКом" обладает лицензиями на территории 74 субъектов Федерации, где проживает 134 млн. человек. Компании принадлежит 49% рынка в Москве и 31% в России. Общее количество базовых станций составляет 6081. С момента начала региональной экспансии абонентская база увеличилась в десять раз. Не охваченными "Би Лайн GSM" пока^к остаются регионы Дальнего Востока.Один из принципов работы "Би Лайн GSM" - единая тарифная политика во всех регионах России. Это отсутствие сроков действия карт, бесплатные входящие с телефонов "Би Лайн GSM" и остальных местных операторов сотовой связи, посекундная тарификация, контроль над расходами в режиме реального времени.Для абонентов в Тюмени "Би Лайн GSM" предлагает два тарифных плана - "Би+ Тайм" и "Прайм". В ближайших планах компании расширение своего присутствия в южных районах области и автономных округах, строительство базовых станций по всей длине федеральных трасс. Как говорится, подключайтесь.

И. Филатов

Деревянная музыка времени
В учебном корпусе №11 ТюмГУ открылась фотовыставка "Тюмень уходящая". Выставка проводится в рамках работы проекта "Уходящий город", который был разработан сотрудниками музея археологии и этнографии ТюмГУ и поддержан Благотворительным фондом развития города Тюмени.Летом 2003 года был объявлен конкурс по двум номинациям: "Старая фотокарточка" и "Историческая Тюмень в XXI веке", в нем приняли участие студенты, школьники и просто жители Тюмени. Итоги подводились на открытии выставки, на которой были представлены работы не только конкурсантов, но и участников проекта "Уходящий город".Номинация "Историческая Тюмень в XXI веке".Первое место - Маргарита Доровских, тренер по фитнесу Центра здоровья и красоты "Регина".Второе место - Руслан Гильфер, студент 4 курса факультета ИЗО ТПК№1.

Третье место - Людмила Бобкова, студентка 5 курса факультета психологии ТюмГУ.В номинации "Старая фотокарточка" приняли участие всего четыре человека, все им были вручены призы.В процессе работы жюри учредило еще два приза - "Приз зрительских симпатий" и "За творческую находку". Последний получила Екатерина Быкова, ученица И класса школы №37.А вот кому достанется первый - решать посетителям выставки, которым будет на что посмотреть.На фотографиях оживают старенькие, побитые дождем, снегом и временем коньки крыш, наличники окон, резные украшения из дерева и жести. Жилые дома конца XIX - начала XX века, мимо которых мы каждый день спешим на работу, учебу или в магазин, стали главными героями работ конкурсантов. Это и дом купца Текутьева (ул. Дзержинского 12), дом купчихи Вьюновой

(ул. Семакова 1), дом одного из братьев Коло- кольниковых и многие другие.С укором смотрит на зрителей Спасская церковь на фотографии "Спасский закат" Натальи В^^ ковой. Эта церковь привлекла внимание фотоаппарата Екатерины Быковой, объектив запечатлел "Лик Тюмени" - вроде бы обычное окно с резными наличниками, но... В нем, как в речной воде, отражается обездоленные купола Спасской церкви.Каждому конкурсанту-призеру был вручен подарок - книга "На Подаруевской" издательства ТюмГУ. Конечно, фотографии участников конкурса войдут в различные книги о Тюмени в качестве иллюстрационного материала, хочется верить, что памятники, запечатленные на них, будут смотреть на прохожих своими глазами-окнами еще долгие- долгие годы.
Е.Бариева

(Окончание. Начало на стр. 4-5) профессиональных планов. На смену одним деловым партнерам придут другие, что внесет определенные изменения во все текущие дела и планы на будущее. В начале июля возникнут условия для долгожданного скачка по карьерной лестнице. Плодотворный летний труд будет оценен начальством по достоинству, даже если трудиться вы будете на приусадебных грядках, а начальствовать над вашими работами будет крайне требовательный садовод-любитель. Осенью будьте внимательны и осторожны по отношению к коллегам и деловым партнерам. Проявите сдержанность и терпимость, тогда к началу декабря ситуация прояснится.

Удачи в виде деловых знакомств, встреч, сотрудничества. Одиноких ожидает служебный роман. Совместные хлопоты сплотят семью в едином деле. Ваша деловая активность будет удостоена самых высоких похвал, но необходимо учиться анализировать прошедшие события и планировать грядущие. Дела, начатые в январе, будут успешно развиваться и приносить ощутимые плоды, из чего следует, что январь стоит провести в трудах, чтобы даром не пропадало столь плодотворное время. К сожалению, рассчитывать в этом году придется по большей части на себя самого - проявите осмотрительность по от

ношению к партнерам, особенно зарубежным, чтобы не попасть впросак, положившись на их обещания. Во второй половине года, прежде чем подписывать соглашения и давать обязательства, подумайте, хватит ли вам сил, чтобы за них ответить. В этот период могут выплыть все ошибки и просчеты, допущенные в недавнем прошлом. Возможно, при стечении определенных обстоятельств вы смените место работы. Сентябрь - спокойный месяц, позволяющий плодотворно работать в полную силу. В декабре не стоит поддаваться голосу своей мнительности, иначе она затормозит ваш путь к успеху.

ЛЕВЗаработанный авторитет в профессиональной деятельности принесет доходы. Появится возможность открыть новое дело. Вы можете в этол» году с удовольствием отметить, что вы идете по идеально правильно выбранному жизненному пути. Появится шанс выйти на новый профессиональный уровень, что внесет в вашу жизнь массу изменений. Постарайтесь внести предельную ясность в свои взаимоотношения с партнерами, особенно с деловыми. Избегайте непродуманных и неосмотрительных действий. Соразмеряйте свои силы и возможности и постарайтесь не отклоняться от намеченного пути. Самым насыщенным периодом может оказаться отрезок времени с марта по июль. В апреле появится шанс совершить значительный скачок по карьерной лестнице, напрямую связанный с вашей де

ловой активностью. В июле вас будет ожидать заслуженное вознаграждение, постарайтесь заслужить что-нибудь хорошее. Ваши труды позволят значительно повысить ваш авторитет в глазах окружающих. В ноябре и декабре сложившаяся ситуация может потребовать от вас предельного внимания и умения принимать ответственные решения.

ДЕВАПериод яркий и веселый. Откроются большие перспективы, новое окружение, работа, неожиданное оздоровление, ремонт квартиры. Вал» необходимо собраться с силами и сконцентрироваться, создав прочную площадку для будущего продвижения вверх по карьерной лестнице. Начало нового года - достаточно сложный и неопределенный период. Будьте осторожны, так как недоброжелатели могут опутать вас сетью интриг. Некоторые договоры вал» придется расторгнуть под влияниел» определенных обстоятельств. Постарайтесь не совершать ошибок, или, в крайнел» случае, исправляйте их сразу, иначе вы рискуете поставить крест на своей карьере. Вторая половина года принесет большую устойчивость в делах, уверенность в собственных силах и реальный шанс воплотить в жизнь свои планы и замыслы. Обратите внимание, что осень - не самое благоприятное время года для дальних командировок. Воспользуйтесь удачным моментом, повышайте свой профессиональный уровень.

ВЕСЫПериод осмысления происходившего с вами. Возможен тайный роман, левые заработки, решение проблем здоровья - своего и близких. В январе у вас появится работа, которую вы будете выполнять с нескрываемым удовольствием. В первую половину года большую роль в вашей жизни могут сыграть друзья и покровители, связи с которыми стали значимыми в конце прошлого года. В деловых вопросах лучше прежде всего проявлять осторожность, не произносите необдуманных слов и ни в коем случае не прибегайте к несбыточным обещаниям. Прежде чем что-то кардинально поменять в своей жизни, все хорошо продумайте и взвесьте - недаром вы рождены под знаком Весов. Прилив вдохновения может посетить вас в июле, направьте творческий потенциал на решение домашних проблем, результат получится ошеломляющим. Ноябрь - благоприятный месяц для решения накопившихся проблем и заключения договоров с новыми интересными партнерами. В декабре желательно не рисковать и не переоценивать собственных возможностей.

СКОРПИОНДрузья окажут неоценимую поддержку, станут подмогой» и опорой, могут проела- 

вить. Они же разрекламируют продукцию вашего бизнеса. Постарайтесь максимально полно использовать новые возможности, которые вам предоставит этот год. Не исключено, что вам удастся начать свое дело и успешно развить бизнес. Ближайшее будущее представляется в розовом свете, перспективы на отдаленное будущее также пока весьма привлекательны и должны таковыми и остаться, если вы потрудитесь над этим вопросом. Желающие сменить работу, начать новое дело или еще как-то заявить о себе могут воспользоваться благоприятными возможностями первой половины года. В первую половину января может поступить несколько деловых предложений, которые вряд ли стоит принимать всерьез. Необдуманные действия могут повредить всегда, однако именно в этом году их стоит избегать как огня - последствия будут просто катастрофическими. Вторая половина января, февраль и апрель - благоприятные месяцы д\я профессионального роста и повышения квалификации. Больше доверя»гге партнерам по бизнесу и коллегам по работе. Для вас самой необходимой тактикой будет создание атмосферы тепла и дружбы на рабочем месте. Ждите прихода лета, берегите силы и идеи. Ноябрь - замечательный месяц, позволяющий углубить и расширить ваши завоевания.

СТРЕЛЕЦПолоса бытовых препятствий, решения рабочих проблем, когда пунктуальность

http://www.utmri.ru
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ПРОБА ПЕРА j

Как я искала себе кота
За всю мою недолгую жизнь у меня дома было три кота (много это 

или мало - не знаю, для кого как!)
Судьба моих предыдущих питомцев не очень счастливая. Что краси

вый. белый, элитный, что рыжий, обыкновенный сибирский - оба сбе
жали. И после этого мама сказала:" Все, хватит, больше в этом доме не 
будет ни одного кота!" И все мои просьбы, упрашивания, умаливания не 
помогали. Мама стояла на своем, а мне жуть как хотелось какого-ни
будь забавного котика. И такое случилось!

Мои родители уехали на гастроли. И я подумала: " Оля, это твой 
шанс!"

Итак, для начала мы с подругой накупили газет с объявлениями, типа: 
"Отдам котят в хорошие руки" или "маленький котенок ожидает сво

его хозяина". Но котят либо уже отдали, либо они были слишком, боль- 
^Ьми (а мне хотелось именно маленького). И после десяти таких звон- 
жв мы решили искать счастье на улице.

Мне хотелось котенка белого или рыжего, а в витрине "Айболита" 
сидели серые комочки, которые меня ничуть не впечатлили. Обойдя три 
таких магазина, мы остались ни с чем.

Огорченные, стоим на остановке и слышим... мяуканье, оборачиваем
ся, а рядом с нами стоит женщина, в руках у которой целая куча котят. 
Это удача! Я выбрала самого маленького, рыженького, пучеглазого.

Прихожу домой, бабушка в ужасе! Но уже через час она кормила сво
его любимца молочком.

Теперь предстояло выбрать имя для нашего питомца. Я решила его 
назвать - Пчела. Так звали одного из героев моего любимого сериала 
"Бригада". Мне кажется, что мой кот очень похож на этого персонажа. 
Когда коту что-то не нравится, он проявляет свой характер: начинает 
фыркать, показывать свои когти, зубы. Поэтому он у меня ассоциирует
ся с этим героем.

А через неделю приехали родители! Маме я рассказала душеразди
рающую историю, что котенка нашла у 
подъезда, и что только злой и жестокий че
ловек мог пройти мимо него...

Конечно, безумно стыдно обманывать 
родителей, но ничего умнее я на тот мо
мент не придумала.

И вот уже около двух месяцев Пче
ла живет с нами, а мама, кстати, так 
ничего и нс знает.

Поэтому, если ты сейчас это 
прочитала, то прости меня, ма
мочка!

О. Коростелева

HHTEP.NET

Где оружие стреляет без пуль, человек. не переодеваясь, меняет одежду несколько раз в минуту, а "Белый аист" на новогоднем столе таинственным образом превращается в "Советское шампанское"? Только в кино. Однако это вовсе не буйная фантазия сценариста и не режиссерские новаторства. Это ки- ноляпы - ошибки, которые случайно обнаруживаешь в хорошо знакомых или премьерных фильмах.Несколько лет назад в программе "Вы - очевидец" появилась соответствующая рубрика, и с тех пор с легкой руки Ивана Усачева поиски киноляпов приобрели статус хобби, стали семейным раз

ВЛАСТЕЛИН КОЛЕЦ В ПИТЕРСКОМ ТРАМВАЕ
влечением и лучшим воскресным отдыхом всей страны. Интернет как всегда не остался в стороне и всячески разжигает эту страсть в киноманах.Сайт Питерский трамвай" (http:// tramway.bip.ru), известный своими дурашливыми тестами и кроссвордами, безжалостно сбрасывает с пьедестала новейшие голливудские блокбастеры. При этом создатели раздела заботливо предупреждают: "Информация о киноляпах цинична и может испортить вам настроение". Кому как, но я очень веселилась. Никогда не обращала прежде внимания, что в "Гарри Поттере и философском камне" в поезде у Рона сам собой меняет месторасположение пробор на голове, а в "Матрице" кусочек стейка на вилке уменьшается, не будучи поднесенным ко рту. И даже леденящая кровь американская версия "Звонка" не оставлена без внимания: оказывается, когда Рэйчел упала в колодец и вынырнула, на ее лице не было косметики, а через пару кадров губы уже накрашены.Посетители сайта не ограничены лишь просмотром ошибок, они могут сами пополнять коллекцию, что и делают. Например, поклонники Гарри Поттера интересуются - куда же он дел фотоальбом. подаренный Хагридом, ведь руки Гарри пусты, когда он идет к поезду.

Разработчикн проекта пошли дальше и остановили взор на ляпах в телевизионной и наружной рекламе. Больше всего в слоганах и брендах погрешностей, связанных с переводом иностранных названий на великий и могучий. Не может на российском рынке пользоваться спросом крем с приставкой "Dermo". да и "Лагерное" 

пиво навевает неподходящие ассоциации с Колымой.Да что там заграница! В качестве вещественного доказательства нестандартности мышления российских рекламщиков прилагается фотография этикетки от банки с тушенкой, произведенной на родном Черкизовском мясокомбинате, на которой изображены не теленок или свинка, а танк и подлодка. Наверное, в броне повышенное содержание белков и аминокислот. Но лидером по абсурдности "Питерский трамвай" провозгласил центр релаксации и досуга (короче, сауна, солярий и остальное) под очень располагающим к отдыху названием "Мумия".По соседству располагается рубрика "Киноштампы”, авторы которой собрали коллекцию трафаретов, используемых западными режиссерами. Волей-неволей соглашаешься. что в американских лентах толстяки почему-то всегда жуют, безработные холостяки имеют свой дом. машину, и их холодильник забит пивом, а японцы неизменно увешаны камерами и фотоаппаратами.Но не нужно списывать все ошибки на современные методы работы. В советском кинематографе ляпов было не меньше, чем в "Терминаторе" и "Властелине колец". На скромном по оформлению, но не по содержанию украинс

ком русскоязычном сайте www.grit.kiev.ua зафиксированы оплошности Гайдая, Рязанова и других мэтров. Здесь можно узнать, что Деточкин весь фильм утоняет одну и ту же машину. Шарапов в послевоенное время скачет по рельсам на фоне вагонов-рефрижераторов. /X Женя Лукашин в сердцах выбрасывает из окна фотографию, на которой запечатлен не капризный соперник Ипполит, а ни в чем не повинный Олег Басилашвили. Кстати, Пегас, чьи крылья не понравились Семену Горбункову, тот же самый, что у товарища Новосельцева в лифте.На сайте www.mixei.ru, очевидно, сосредоточились механики, техники и прочие технолога. Они, как все профессионалы, не терпят дилетантов и с издевкой развенчивают образ киношного хакера, главным отличительным признаком которого является умение быстро печатать, не пользуясь пробелом. "Взломщики" угадывают пароли секретных служб со второго раза и открывают программы исключительно перебором клавиш, мышка нм неизвестна. Но больше всего авторов www.mixei.ru "напрягает" то, что все киношные хакеры одеваются как "последние отморозки".
И.Яннна

и точность имеют особо важное значение. Будьте решительны и активны - и вплоть до начала сентября все ваши дела будут складываться успешно. Начало года будет благоприятствовать всем даже самым фантастическим начинаниям, постарайтесь максимально использовать любую предоставленную возможность. У тех, кто занимается бизнесом, появится реальная возможность расширения производства и вложения денег в предприятия за рубежом. Ваш опыт удостоится высоких оценок и всеобщей благодарности. В сентябре могут возникнуть определенные препятствия, тормозящие реализацию ваших планов и замыслов. Раскрывая свой творческий потенциал, вы начинаете генерировать плодотворные и даже гениальные идеи. Происходящее во многом будет зависеть исключительно от вас, поэтому не вешайте носа, будьте уверены - и у вас все получится.

КОЗЕРОГМедленно, но верно пойдете в гору в деле обогащения, обретения власти или собственного бизнеса. Расширится поле вашей деятельности. Наступающий год удачен для всевозможных начинаний в отношении карьеры: как для продвижения новых идей, так и для смены работы или овладения новой профессией. В январе у вас появится шанс получить несколько выгодных деловых предложений. Наиболее тяжелыми месяцами могут оказаться май и сентябрь, когда вам при

дется собрать в кулак всю свою волю. Зато в августе и октябре вы сможете разрешить, казалось бы, неразрешимые вопросы. Ближе к осени бурные страсти закончатся и вы снова займетесь привычной для вас работой. В декабре ваш профессионализм будет оценен достаточно высоко, чтобы можно было начать задумываться о смене сферы деятельности - ведь в этой вы достигли уже всего. Это, правда, не значит, что так и следует поступать. В конце года наивысшую ценность и значимость для вас приобретет дружба.

ВОДОЛЕЙПроцесс закрепления на той ступеньке карьерной и социальной лестницы, на которой вы окажетесь. Не дергайтесь и не транжирьте деньги. В этом году возможно значительное снижение напряженности, однако вместе с тем снизится и активность. В целом год не принесет особых перемен, вас ждут, в основном давно знакомые проблемы, новых возникнуть не должно. Свежим окажется, пожалуй, только разочарование оттого, что не оправдается ожидание прибыли. Впрочем, не исключено, что именно вам и удастся оказаться избранником Фортуны. Не надо пытаться что- то кардинально изменить в какой бы то ни было сфере - резкие перемены удачными не будут. Вторая половина года будет несколько динамичнее первой. Вы даже можете соблазниться некой авантюрой исключительно ради красоты за

думки, однако старайтесь не втравливаться в нее полностью, оставьте себе пути для отступления. Осенью избегайте чужих советов - поступайте так, как считаете нужным, это убережет вас от разочарований. В конце года не стоит рисковать.РЫБЫВозможны неожиданные предложения, изменения вашей жизни - вплоть до эмиграции, открытия дела, до сих пор вам неизвестного. Этот год пройдет под знаком разума. Вы станете мудрее, и ваша мудрость сыграет весьма важную роль в вашей собственной жизни и жизни окружающих вас людей. Успешны будут всякие начинания, связанные с приобретением знаний и с обучением тому, что вы знаете, других. Не стесняйтесь проявлять инициативу, само по себе ничего происходить не будет. Возрастет и укрепится ваш авторитет. Вы будете склонны с головой погружаться во всякое дело, за которое возьметесь, что позволит преодолеть практически любое препятствие из тех, что возникнут у вас на пути. Не исключено, что этот год сделает вас законченным трудоголиком - важно будет не пренебрегать деталями, относиться к любому делу со всей щепетильностью и серьезностью, чтобы другие могли полностью положиться на вас. Самым успешным и благополучным месяцем в деловом плане может оказаться май: вас ждет необычайно творческая работа, деловые командировки, интересные встречи. Наи

более сложным и противоречивым месяцем, когда вам, быть может, даже придется отстаивать свою независимость и творческие идеи, будет ноябрь. К декабрю обстановка стабилизируется и вы сможете встретить следующий год с ощущением выполненного долга, пребывая в спокойном и размеренном ритме жизни Предсказания по восточному календарю на астрологический год Обезьяны
Обезьяна: Люди к вам потянутся. Ждите великих перемен. Возможны переезд, приобретение недвижимости, бизнеса, повышение социального статуса.Петух: Вы должны действовать в одиночку, не особо распространяясь о ходе своих дел. Идти с вами в одной упряжке люди пока не расположены.Собака: Многое в вашей судьбе будет зависеть от того, какие у вас друзья. Они либо выведут вас на новый путь, либо утянут на дно.Свинья: Сильные желания обещают исполниться. Заключенный брак обещает быть счастливым. Есть перспектива поработать за границей.Крыса: Жажда перемен пройдет. Начался период освоения того, что вы 

заработали и наработали раньше. Используйте по полной программе свои знакомства.Бык: Увы, период обещает скудный урожай. Но если посвятить его наработке профессиональных качеств, повышению квалификации, то воздастся сторицей.Тигр: Сплошные неожиданности. Как на деревянных качелях. То взлет удачи, то огрехи в расчете при приземлении. И снова счастливый случай.Кот: Трудный период. Но если будете самозабвенно трудиться, не увиливая от нарастающих нагрузок, то впоследствии воздастся сторицей.Дракон: Вас ждет высокооплачиваемая должность и выгодный бизнес. Возможно приобретение недвижимости, переезд, прибавление в семействе.Змея: Период непредвиденных трудностей, требующих для их преодоления кропотливого труда. Зато получите фундаментальные знания и опыт.Лошадь: Неуважение к мнению детей и домочадцев может привести к морально-нравственному разложению всей семьи.Коза: Ваш девиз - деньги, приобретения, выгодные знакомства, выгодный брачный союз или роман, который окончится браком.
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^щверсшпет Д4 №52 (144) декабрь. 2003 КОНКУРС

К юбилею областной думы
РАСПОРЯЖЕНИЕ

О проведении областного конкурса научно-ис
следовательских работ молодых ученых, аспиран
тов и студентов вузов Тюменской области по ис
тории. праву, политологии и социологии, посвященно
го 10-летию законодательной власти Тюменской 
области, Ханты-Мансийского автономного округа ■ 
Югры, Ямало-Ненецкого автономного округа

На основании пункта "п" статьи 14 Регла
мента Тюменской областной думы, в соответствии с постановлением областной Думы № 1015 от 
25.09.2003 "О плане мероприятий, посвященных 
10-летию со дня образования Тюменской област
ной думы":

1. Провести с 1 декабря 2003 года по 22 мар
та 2004 года областной конкурс научно-исследо
вательских работ молодых ученых, аспирантов и 
студентов вузов Тюменской области по истории, 
праву, политологии и социологии, посвященный 10- 
летию законодательной власти Тюменской облас
ти. Ханты-Мансийского автономного округа - 
Югры, Ямало-Ненецкого автономного округа (да
лее - областной конкурс).

2. Утвердить:
- Положение об областном конкурсе
■ состав организационного комитета по под

готовке и проведению областного конкурса
3. Оргкомитету обеспечить информирование 

студентов и преподавателей вузов Тюменской об
ласти о конкурсе, утвердить состав и организо
вать работу конкурсной комиссии, подвести ито
ги конкурса, до 22 марта 2004 года внести пред
ложения по поощрению победителей конкурса и его 
организаторов.

4. Направить настоящее распоряжение в со
вет ректоров вузов Тюменской области, а так
же в парламентскую газету "Тюменские извес
тия" для опубликования.

5. Контроль за выполнением настоящего рас
поряжения оставляю за собой.

Председатель областной думы
С. Е. Корепанов^

Состав организационного комитета по подго
товке н проведению областного конкурса научно- 
исследовательских работ молодых ученых, аспи
рантов и студентов высших учебных заведений 
Тюменском области по истории, праву, политоло
гии и социологии, посвященного 10-летию зако
нодательной власти Тюменской области, Ханты- 
Мансийского автономного округа - Югры, Яма
ло-Ненецкого автономного округа:Геннадии Филиппович Куцев - депутат областной думы, ректор Тюменского |осударственного университета, доктор филосос|>ских наук, профессор, председатель организационного комитета;Александр Дмитриевич Шалабодов - проректор по научной и инновационной работе Тюменского государственного университета, доктор биологических наук, профессор, заместитель председателя организационного комитета (по согласованию);

Наталья Александровна Шелпакова - начальник научного отдела Тюменского государственного университета, секретарь организационного комитета (по согласованию).
Члены организационного комитета:

Александра Николаевна Барышникова - консультант информационно-аналитического центра областной думы;Вера Владимировна Гаврнлюк - заведующая кафедрой социологии и социального управления Международного института финансов, управления и бизнеса Тюменского государственного университета, доктор социологических наук, профессор (по согласованию);Андрей Анатольевич Емельянов - руководитель аппарата областной Думы, кандидат философских наук;Николай Николаевич Карнаухов - депутат областной думы, ректор Тюменского государственного не(|легазового университета, доктор технических наук, профессор, председатель совета ректоров вузов Тюменской области;Сергей Витальевич Кондратьев - заведующий кафедрой новой истории и международных отношений, декан факультета истории и политических наук Тюменского государственного университета, доктор исторических наук, профессор (по согласованию);Геннадий Семенович Корепанов - заместитель председателя областной Думы, кандидат социологических наук;Виктор Егорович Севрюгин - заведующий кафедрой административного и финансового права, заместитель директора по научной работе Института государства и права Тюменского государственного университета, доктор юридических наук, профессор (по согласованию);Валерий Анатольевич Серков - председатель государственно-правового комитета областной думы, кандидат юридических наук, доцент;Александр Павлович Сунцов - руководитель аппарата постоянной комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению областной думы, доктор юридических наук, профессор;Валентин Андреевич Юдашкин - руководитель информационно-аналитического центра областной думы, кандидат социологических наук.ПОЛОЖЕНИЕ
об областном конкурсе научно-исследовательских работ молодых ученых, аспирантов и студентов высших учебных заведений Тюменской области по истории, праву, политологии и социологии, посвященном 10-летию законодательной власти Тюменской области. Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, Ямало-Ненецкого автономного округа1. Общие положения1.1. Конкурс научно-исследовательских работ молодых ученых, аспирантов и студентов высших учебных заведений Тюменской области по истории, праву, политологии и социологии, посвященный 10-ле- тию законодательной власти Тюменской области, 

Ханты-Мансийского автономного округа - Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа (далее - конкурс), проводится в целях:- научного анализа и обобщения опыта становления и деятельности законодательных (представительных) органов государственной власти Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа - Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа;- развития научно-исследовательской деятельности молодых ученых, аспирантов и студентов в области истории, юриспруденции, политологии, социологии;- выявления наиболее одаренной и талантливой молодежи, использования их творческого и интеллектуального потенциала для решения актуальных научных проблем;- подготовки из числа наиболее способной молодежи резерва научно-педагогических и научных кадров.1.2. Конкурс проводит Тюменская областная дума совместно с Тюменским государственным университетом с 1 декабря 2003 г. по 22 марта 2004 г.1.3 Конкурс проводится по 4 областям знаний: история, право, политология, социология.1.4. В конкурсе могут принимать участие научные работы, подготовленные молодыми учеными (до 30 лет включительно), являющимися штатными сотрудниками, аспирантами дневной формы обучения, а также студентами очной формы обучения высших учебных заведений Тюменской области.1.5. На конкурс представляются индивидуальные законченные научно-исследовательские работы.2. Порядок предоставления работ2.1. На конкурс выдвигаются работы, представляющие собой завершенное научное исследование по истории, праву, политологии или социологии.2.2. Автор может выдвинуть на конкурс только одну работу.2.3. Работа представляется на конкурс в отпечатанном и сброшюрованном виде на листах формата А4 в одном экземпляре. Общий объем работы (включая все приложения, список используемой литературы) не более 50 страниц машинописного текста, через два интервала, шрифтом Ariel размером 12.Прилагаемые к работе плакаты, схемы и другой материал должны быть сложены так, чтобы соответствовать формату А4. На титульном листе необходимо указать учебное заведение, где выполнена работа, тему работы, данные об авторе (фамилия, имя, отчество, статус, факультет). Аспирантам и студентам, кроме этого - фамилию, имя, отчество научного руководителя, молодым ученым - должность, ученую степень, ученое звание.2.4. К работе прилагается реферат, объемом не более 5 страниц машинописного текста, в одном экземпляре. В реферате излагается краткое содержание работы, основные научные достижения, актуальность, новизна исследования, степень проработки задачи.На отдельном листе, который не брошюруется, указываются сведения об авторе (его паспортные данные, почтовый индекс, домашний адрес, телефон).2.5. Работы, оформленные с нарушениями данного положения, конкурсной комиссией не рассматриваются.2.6. Присланные на конкурс работы и рефераты не возвращаются, рецензия авторам не выдается.3. Порядок проведения конкурса3.1. Конкурс проводится в один этап. Работы и рефераты направляются в Тюменский государственный университет (научный отдел) с пометкой "на 

конкурс" и указанием области знаний (история, право, политология, социология) до 27 февраля 2004 годи (по факту получения) по адресу: 625003. г. Тюмень, ул. Семакова, 10.3.2. Положение о конкурсе публикуется в парламентской газете "Тюменские известия .4. Подведение итогов конкурса4.1. Итоги конкурса подводит конкурсная комиссия по четырем областям знаний: история, право, политология, социология.4.2. Состав комиссии по подведению итогов конкурса (далее - конкурсная комиссия) определяется оргкомитетом конкурса. В состав конкурсной комиссии приглашаются представители вузов Тюменской области - ведущие специалисты в областях знаний, по которым проводится конкурс.Членом конкурсной комиссии не может быть научный руководитель студенческой или аспирантской работы, подаваемой на конкурс.Заседание конкурсной комиссии считается пршо- мочным, если в нем принимает участие простое шинство членов конкурсной комиссии. Решение конкурсной комиссии принимается простым большинством голосов от чис.\а ее членов, присутствующих на заседании. Результаты голосования и решение конкурсной комиссии заносятся в протокол конкурсной комиссии, который подписывается всеми членами конкурсной комиссии, принимавшими участие в голосовании.4.3. Принятые на конкурс работы представляются рецензентам - членам конкурсной комиссии без листа с информацией об авторе.Рецензент состав. \яет и подписывает отзыв на конкурсную работу, оценивает ее по 10-балльной системе.4.4. Конкурсная комиссия в срок до 22 марта 2004 года подводит итоги конкурса и путем закрытого голосования определяет победителей конкурса.4.5. На основании решения конкурсной комиссии по итогам конкурса присуждаются и выплачиваются по каждой области знаний: первые премии в размере по 10 000 рублей каждая, вторые премии по 7 000 рублей каждая, третьи премии по 4 000 рублей каждая и по две поощрительные премии по 2000 рублей каждая. Победителям и руководителям их работ вру'чают- ся соответствующие дипломы. Руководите. \и отмельных работ могут быть поощрены в своих вузах.4.6. Итоги конкурса публикуются в парламентской газете "Тюменские известия".4.7. По предложению конкурсной комиссии Тюменский государственный университет может осуществить публикацию сборника рефератов лучших работ - победителей конкурса.По предложению конкурсной комиссии рефераты отдельных работ - победителей конкурса могут быть опубликованы редакционно-издательским советом Тюменской областной думы в "Вестнике Тюменской областной думы".5. Вручение премий победителям конкурса5.1. Вручение дипломов и премий победителям конкурса производится в торжественной обстановке в присутствии депутатов Тюменской областной думы, членов конкурсной комиссии и представителей средств массовой информации.5.2. Иногородним победителям конкурса причитающаяся денежная сумма отправляется по почте с оплатой дополнительных расходов по пересылке.
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